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えべつの未来づくりミーティング 
～ 江別空色クラブ編 ～ 

 
令和４年４月２８日（木） 江別市民会館２階２１号室 

午後２時～午後３時４０分 

１ 江別市の「強み」「弱み」は 

・強みは、札幌市に近くて、札
幌市までの交通アクセスが
良いこと。また、江別市内に
大学が多くあること。大学生
にやさしいまちになってほし
い。大学生が住んでいる地
域に大きなスーパーマーケ
ットをつくってほしい。弱みは、
除雪。 

・強みは、札幌市に近いこと。
ただ、札幌市に近いことは、同時に弱みでもあると思う。例えば、大学生は札幌市に近いので、新札幌
で買い物をよくしている。そのような大学生をどう江別市にとどめる（市内で買い物をしてもらう）の
かも、今後の課題になってくると思う。他の強みとしては、人口の割には重犯罪が少ないこと。新聞配
達で早朝に住宅街をまわることが多いが、治安が良いので全然怖くない。それから、札幌市に比べる
と物価が安いと思う。大麻地区や野幌地区には、量販店もある。 

・強みは、犯罪が少なくて、優しい人が多いこと。大麻地区は高齢者の方
が多くて、助け合いがあり、特に優しさを感じる。 

・強みは、都心への交通アクセスが良いこと。江別市内には高速道路の
インターチェンジがあり、快速が停まるＪＲ駅もある。新千歳空港にも近
い。野幌地区にあるイオンの近くに住んでいた時は、店も近く、いろいろ
なものがあり、住みやすいと思った。ココルクえべつもオープンし、高齢者
と交流できる所もできた。弱みは、有名なイベントや店など目玉となる名
物が少ないこと。江別蔦屋書店やＥＢＲＩがオープンしたが、インパクトに

欠けていると思う。それから、子どもを産むことができる病院が江別市内に１か所しかないこと。子ども
を産める病院が増えたら、子育て世帯がもっと江別市に転入してくるのではないか。 

２ 身近な生活で不便に思うこと 

・精神障害者保健福祉手帳１級を持っている人はタクシーチケットをもらえるが、２級の人はもらえない。
病院に通っていても、自分は２級なのでもらえないため、２級も対象にしてほしい。 

・個人的には、江別市は生活の利便性が良く、自分の住んでいる地域の
除雪状況も悪いとは思っていないが、他の障がい種別に比べて、精神
障がい者は冷遇されていると思う。例えば、バスに乗る際に、身体障が
い者は１００円で済むところを、精神障がい者は２００円かかるのは、差
別ではないだろうか。タクシーチケットについても、せめて２級まで拡大し
てほしい。石狩管内で交通費の助成が全くないのは、江別市のみ。交通
が不便な地域に住んでいる人への支援を考えてほしい。 

 



３

・江別市の特産品はいっぱいあるが、目にする機会はあまりない。北海道内には、道の駅がたくさんあ
るが、江別市でも
でもあるので、建替

・通院や買
行しているところもある。

・身体障がい者用のトイレが一つしかない時に困ることがある
替える際には、このような声があることを

３ 人口減少が進む中で、江別市が力を入れるべき分野につい

・子どもを連れた
しい家に建て替えられている状況が多
住宅地になっているところもある。そのような中、子育て支援は重要だと思う。医療費助成の拡充など。
中学生まで医療費が無料の自治体もある。子育て世帯が転入しやすいまちづくりが必要。若い世代
が江別市に転入してく
う。全国的に
にする政策は難しいのではない

・一戸建てが増えているので、子育てに税金を使ってほしい。高
齢者にもデマンド

・新型コロナウイルス感染拡大により、江別市の地域産業は打
撃を受け
要だと思う。その
住み続けて
福祉を充実させる
ど、多くの人が関わる分野を充実させて、市外に
ていくこと
とが必要だと思う

・江別市は、学園都市、札幌市のベッドタウンというイメージを持たれているが、これらのイメージからの
脱却が必要

・江別市には産業がたくさんあるが、有名なものが
があまり知られていない
めにも道の駅が必要だと思う。企業誘致はだいぶん進んでいるのではないか。
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・江別市は、学園都市、札幌市のベッドタウンというイメージを持たれているが、これらのイメージからの
。 

・江別市には産業がたくさんあるが、有名なものが
。江別産の農作物やその加工品などの

めにも道の駅が必要だと思う。企業誘致はだいぶん進んでいるのではないか。
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